

# EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.  
 ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto. . . . . 10 cént.  
 6 id. 7-50 . . . . .  
 12 id. 14-50 . . . . . Idem id. atrasado 25 .

DACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 61.  
 La correspondencia se dirigirá al director  
**DON CARLOS VARA DE AZNAREZ.**

PRECIOS DE SUSCRICION.  
 PROVINCIAS.— 3 meses 5-50 ptas. ESTADOS COM.— 3 meses 6-2 ptas.  
 ISLA DE CUBA.— 3 id. 7 . . . . . comprendidos en la  
 FILIPINAS.— 3 id. 9 . . . . . union postal.

## ALBERTO ALADREN

traslado su establecimiento de  
**PLATERIA Y JOYERIA**  
 a la calle de D. ALFONSO I, número 25

LA MADRILEÑA, SAN FELIPE, 13, SU  
 anuncio, en la 4.ª página.

LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL  
 anuncio de la lito-tipografía de A. A. Oliván é  
 lo.

## EL DIARIO.

Opinion del Sr. Castelar.

Que la situación de Francia es gravisima, nadie lo niega. Que en el país vecino tienen que ocurrir quizá dentro de poco profundas alteraciones políticas, nadie lo desconoce. Pero que esto fuera proclamado por los mismos republicanos no es cosa ya tan corriente, y que se vea todos los días, porque los republicanos son ilusos por demás y se empeñan en negar hasta lo que se halla a la vista de todos.

Por eso tiene doble valor el siguiente cuadro que con vivos colores nos presenta el eminente orador republicano:

«En todas partes, y por mil diversos motivos, estallan varios síntomas, indicativos de desmoronamiento social y de perturbación pública. La autoridad general aparece a cada paso menguada por asechanzas explicables en alto grado, si consideramos la profunda crisis económica, pero no en todo, pues verdadera cohesión le queda en la que puedan producirse y extenderse al malestar político. Un proyecto acaba de perecer, sorprendido en un tren expreso, que le conducía desde París a una prefectura, y cruelmente asesinado por varios criminales, a quienes la policía francesa no ha podido aun descubrir. Huelgas de mineros se han urdido en territorios carboníferos, como Decazeville, las cuales han comenzado por gritos y pedreas para concluir en verdaderos motines y dar de sí algún asesinato. Y aún hay más. Comienzan los poderes públicos a recelar de la fidelidad que pueda tener a las instituciones republicanas fuerza tan grande como el ejército. Un general de guarnición se ha metido en dimes y diretes subversivos, escribiendo cartas al *Figaro*, como cualquier político militante, con el más gravísimo de la disciplina militar y riesgo del orden público. Los ministros para conurar estos males han tomado enérgicas disposiciones; y a consecuencia de ellas han interrogado al ministro oradores monárquicos en la Cámara.

Todas estas preguntas graves han armad un debate proceloso; y en este debate proceloso hanse dicho de una y otra parte con grande insistencia especies gravísimas. El ministro de la Guerra, interpretando con escrupulosa fidelidad el espíritu de la Constitución vigente hoy, ha dicho como estaba resuelto a no consentir en el ejército prerrogativas y preeminencias de nacimiento ignoradas por toda verdadera república, y ha prometido con solemnidad volver por la defensa del orden legal vigente, siempre que lo amenazara el peor de los males públicos, la terrible indisciplina. Por su parte, y a su vez, el clero se ha indignado contra varias proposiciones del ministro de Gracia y Justicia, escribiendo protextas, entre las cuales ha desollado la del prelado de Grenoble, quien rotundamente niega que los clérigos puedan llamarse verdaderos empleados, y toma su presupuesto como una mera indemnización a la venta de los bienes eclesiásticos, y declara el Concordato convenio público entre la Iglesia y el Estado, potencias independientes y autónomas. Nosotros creemos que toda esta descomposición de la política francesa depende hoy de crónica debilidad en el supremo gobierno.»

¿Qué dirán a esto los republicanos? ¿Tacharán de apasionado al Sr. Castelar? No es creíble. Pero de todos modos, merecen meditarse las frases del elocuente tribuno, y tenerlas presentes tal vez por un porvenir no muy lejano.

Esa descomposición de la nación vecina predice un desenlace fatal para la república. La Cámara francesa es ingobernable. Con ella no hay gobierno posible. Y el día que se disuelva el Parlamento, no es fácil adivinar cuál sería el resultado de las nuevas elecciones.

Cada gobierno que se suceda tiene que ser más débil. El final ya se prevee, como dice *El Estandarte*: otro general Pavía barrerá en Francia la Cámara, como lo hizo en España el año 1873.

Y con esto se evitarán mayores desastres.

## Correspondencia particular de «El Diario.»

Madrid 16 de Febrero de 1886.  
 Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mío: Para los próximos días de Carnaval se propone el gobierno dar una broma pesada al país en las personas de sus graves y sesudos representantes en las Cortes.

Así al menos lo aseguran los que se pasan el día y aun la noche averiguando hasta los más íntimos pensamientos de los hombres que ocupan el poder.

Y según han logrado averiguar esos incansables investigadores de los secretos gubernamentales, el decreto de disolución de las actuales Cortes coincidirá con la aparición por las calles de los tipos enmascarados que creen divertirse preguntando á todo el mundo si los conocen, cuando aun sin careta sería sumamente difícil averiguar quiénes son la mayor parte de ellos.

No por ser esperada la muerte deja de ser triste, y por lo mismo, los actuales padres de la patria andan por ahí mustios y cariacontecidos reflejándose en sus fisonomías el temor que les inspira la aparición de un decreto que viene á reducirlos á la simple categoría de simples ciudadanos sin inviolabilidad ni demás zarandajas.

Esto y el anuncio de los depósitos de armas descubiertos ayer, es lo que distrae más la atención pública, y viene siendo objeto de más animados comentarios.

El hecho de que en una zapatería se encontraran armas, municiones, y, sobre todo... un paquete de gorros fríos, ha emocionado profundamente al gremio que tiene por patrón a San Crispín.

Los zapateros, que se pasan la vida mirando al suelo para ver cómo anda la humanidad de calzado, no se explican que uno del oficio haya pensado en cosas más altas como lo demuestra el hecho de tener gorros fríos en su poder.

Y la verdad es, que á los que así discurren no les falta razón. ¿Qué le importa á un zapatero que en la cabeza se lleve chistera, hongo ó gorro del color del pimentón?

Preocuparse de eso un ciudadano de horma y tirapiés grave falta, y ya la está purgando el zapatero de la calle de Jacometrezo en las soledades de una celda de la Cárcel-Modelo.

Sin embargo, hay muchas circunstancias que atenuan su delito, y las autoridades deben tenerlas en cuenta. ¿Cómo ha de juzgarse severamente esa anomalía del ciudadano zapatero aquí donde lo anómalo es lo corriente?

¿No tenemos á Carulla escribiendo versos? ¿No tenemos á casi todos los Perez y los Fernandez convertidos en autores dramáticos, y disparando obras contra el público? ¿No vemos á criaturas acompañadas de sus respectivas niñas, que sueñan ya con el acta de diputado?

Pues entónces ¿de qué nos vamos á extrañar?

La Reina ha firmado hoy estos dos decretos de Marina.

Nombrando mayor general del departamento de Cádiz, al capitán de navío de primera clase D. Federico Martínez Perez.

Autorizando al ministro para ena-

genar en el río de la Plata, la corbeta del vapor *Africa* con todos sus pertrechos.

El Consejo Supremo de la guerra, acordó ayer la reposición del Sr. España, del cargo que desempeñaba cuando la expedición á las Carolinas.

Este fallo no es aun definitivo, pues ha surgido la duda de si los 7 votos que obtuvo el dictámen del fiscal militar constituyen mayoría á los 8 que tuvieron en pró el fiscal abogado y un voto particular que optaron por el sobreseimiento provisional.

Se ha comentado mucho esta resolución.

Han celebrado una detenida conferencia, los señores ministro de la Guerra y capitán general de Castilla la Nueva, Sr. Pavía.

A las tres de esta madrugada, unos veinte sustitutos para Ultramar, al pasar frente al gobierno civil de Barcelona, dieron voces subversivas. El retén de guardias de orden público de dicho gobierno, salió á llevarse á los alborotadores, los cuales huyeron, sin poder ser detenidos. La población no se apercibió del hecho. Con este motivo han circulado rumores de alteración de orden público, que han quedado desmentidos al saberse la noticia.

No es exacto que el Sr. Pi y Margall piense presentar querrela contra el gobernador de Madrid por la forma con que ha procedido en los descubrimientos de estos días.

Se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta, guardando la reserva los consejeros sobre los acuerdos tomados.

Bolsa.—Contado, 57'55.—Fin mes, 57'50.—Próximo, 57'65.—Exterior, 58'00.—Amortizable, 76'00.—Cubas, 88'50.—Banco de España, 330'00.—Dinero.—Barcelona: interior, 57'68.—Exterior, 57'92.—Londres, 00'00.

De V. afectísimo,—X.

Madrid 16 de Febrero de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mío: El gobernador, señor conde de Xiquena, ha continuado hoy su campaña contra los que ocultan armas y municiones, habiendo descubierto un nuevo depósito en la Rivera de Curtidores.

Los periódicos republicanos siguen juzgando con apasionamiento la conducta del gobernador, y apeñan al común sistema de buscar el ridículo.

No somos de los que creen infalible á la primera autoridad de esta provincia.

Creemos por el contrario que puede equivocarse, y que se equivoca, si quiera procure imperar sus actos en la mayor rectitud.

Pero esta vez creemos que es una prueba de que procede con acierto la irritación que manifiestan los republicanos.

Continúan circulando hoy noticias contradictorias, sobre si el Sr. Pi y Margall, va á presentar querrela contra el conde de Xiquena, por allanamiento de morada con ocasión de los descubrimientos de depósitos de armas.

Hemos preguntado á quién indudablemente había de saberlo y no asegura que ni aun se ha pensado en semejante cosa.

La animación en los círculos políticos es grandísima y las conversaciones muy animadas.

El tema favorito es la cuestión electoral.

Como esta noche se celebra Consejo de ministros en la presidencia, créese que se acordará definitivamente la fecha de la disolución de las Cortes.

Sin duda por eso, ha sido tan grande

el número de candidatos que han acudido e tarde al despacho del ministro de la Gobernación.

Entre ellos no han faltado opositores de los que alardean de contar con el apoyo decidido de los electores.

Si para muestra basta un botón, diremos que entre otros ha estado en el ministerio el Sr. Carvajal.

En el Consejo de esta noche procurará el gobierno dejar acordados los nombramientos de capitanes generales de Cuba y Navarra.

Hasta ahora sigue creyendo que el primero de los citados puestos lo ocupará el general Cassola, por más que éste, así como los otros generales á quienes se les ha ofrecido, ha rehusado la aceptación, fundándose en las graves dificultades que existen para resolver las cuestiones políticas y económicas de la isla.

En Barcelona pasó esta madrugada un grupo frente al gobierno civil dando gritos subversivos.

Pero como el gobierno es tan liberal, quizá estime que esos son inocentes desahogos de los que no hay que hacer caso.

Felizmente las instituciones están suficientemente amparadas por su propio prestigio y por el apoyo sincero que le prestan los elementos conservadores del país.

Que si no fuera por eso, medradas estarían con la defensa que de ellas hacen los liberales.

De Vd. afectísimo,—M.

## MISCELANEA POLÍTICA.

De *El Imparcial*:

«¿Qué noticial  
 «El numerario abunda cada día más en Londres.»

Lo dice *La Época*.  
 Y sin embargo, en Londres hay más ingleses que en ninguna otra capital.

Tienen razón los ultramontanos. La sociedad está fuera de quicio.»

Vea V. un medio por el cual no les importaría á muchos salirse de quicio.

Prueba al canto.

Leemos en *Las Ocurrencias*:

«Desde Filipinas dicen a un colega que la crisis monetaria preocupa seriamente.

Perdone usted, colega; pero para esto no es necesario acudir al otro mundo.

En este mismo se lo dirá á usted el ochenta por ciento de los ciudadanos peninsulares que están con el alma en un hilo por el mismísimo asunto.»

Es decir, no precisamente por el aumento de moneda.

Sino por lo de la crisis.

Dice *La Discusion*:

«Un periódico monárquico supone separados por ólios africanos, a Zorrilla y á Pi y Margall.

Unicamente los conservadores son aquí capaces de sentir esos ólios.»

Odios, no.

Indiferencia.

Para los republicanos, se entiende. Mientras no falten á las leyes.

El mismo periódico ha declarado que cuando llegue la hora de las repesalias, no se esperen de sus amigos misericordia y perdón.

Así proceden los nobles, los leales, los que predicán la fraternidad universal.

Éso podrá ser altamente inmoral y censurable.

Pero muy republicano democrático.

De *El Liberal*:

«El Sr. Alonso Martínez continúa ligeramente indispueto.

Algunos ministeriales—según dice *El Resumen*—empiezan á preocuparse de las pertinaces indisposiciones del ministro de Gracia y Justicia...  
 Porque muy bien podría suceder que el se-

ñor Alonso Martínez estuviera en realidad indispuerto, no por el estado de su salud, sino con sus compañeros de gabinete.

*Vu et conu.*

Nosotros creíamos que no se indispondría tan pronto.

Y que aguardaría cuando menos á la reunion de las nuevas Cortes.

Por la cuestion de la Presidencia.

\*  
Recorte de *El Día*:

«La agitacion obrera en Inglaterra y en Francia conducirá muy probablemente á aumentar las dificultades con que la produccion lucha allí.

Si nuestros operarios tienen juicio y si nuestros fabricantes tienen arrojo, se presenta una magnífica oportunidad para que, no sólo la industria catalana, sino la de España entera, hasta hoy modestamente encerrada en casa, salga á luchar con la extranjera en todos los mercados del mundo.»

Aquí del sistema protector.

La ocasion no es mala.

Pero ¿y las condiciones de lucha?

Alto Camacho con la recomendacion.

Benevolencia embolada.

Es decir, que no se conoce.

Leemos en *El Resumen*:

«La sinceridad electoral continúa sin novedad en algunos puntos.

En otros las cosas se hacen por el sistema antiguo, perfeccionado con los adelantos modernos.

En Gracia y Justicia, y es un ejemplo, es tal la actividad que se observa en trasladar de un punto á otro fiscales y jueces, que contradanza más gigantesca no se ha presenciado ni aun en los mejores tiempos de los conservadores.»

Prescindiendo de que los conservadores no hicieron lo que ahora hacen los fusionistas, en lo demás no está mal lo que dice el órgano del general Lopez Dominguez.

\*  
*La Iberia*, la incomparable *Iberia*

continúa con sus famosos títulos.

De *capa caída*, es el de hoy.

Se sobreentiende que es para los antiguos progresistas.

\*  
*La Gaceta Universal* en sus notas de última hora:

«La calma chicha que reina en los círculos políticos y que realmente justificaria la supresion de estas notas de última hora, continúa más acentuada hoy que ayer, y á seguir así las cosas, más mañana que hoy.»

El gobierno está soporífero.

Porque la verdad es que no hace nada.

De bueno.

\*  
Dice *La Epoca*:

«Empleados, á defenderse.

Una comision del círculo liberal visitó ayer tarde al presidente del Consejo de ministros, para interesarle en pró de un buen número de liberales que dicen fueron declarados cesantes al subir al poder los conservadores, y que continúan en igual situacion, no obstante el advenimiento del partido liberal al poder.

Los socios del círculo bajaban las escaleras de la Presidencia coreando aquello de

*¡Sangre y esterminio  
haya por doquier, haya por doquier!*

Y como los liberales no tienen que hacer, se entretendrán en ir dejando cesantes á los empleados conservadores.

Que todavía no hayan rendido tributo al furor ministerial.

## TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Londres 15.—Una numerosísima reunion de obreros se ha celebrado esta mañana, y ha adoptado diversas resoluciones, denunciando la accion de los jefes socialistas en la tarde del lunes último, y pidiendo que el gobierno proceda á una informacion minuciosa, para averiguar los hechos y los autores de éstos.

Constantinopla 15.—El Sultan ha encargado al general alemán Golzpadia, la elaboracion de un plan de movilizacion para reunir 100.000 hombres sobre las fronteras griegas, y marchar directamente hácia Atenas á la primera provocacion.

Este encargo explica las órdenes dadas el 2 del actual, para la concentracion de las fuerzas turcas.

Roma 15.—El Vaticano publicará todos los documentos que han sido tratados en las negociaciones entabladas entre China y la Santa Sede, para el establecimiento de misiones católicas en el Celeste imperio.

También será nombrado muy pronto el delegado apostólico en Pekin, que ha de dirigir todas las misiones católicas en China.

Por su parte, el Papa reconocerá á

la embajada china que se ha establecido cerca del Vaticano.

Respecto al protectorado francés, el cardenal Jacobini ha dirigido al embajador de Francia, varias reclamaciones sobre la insuficiencia de dicho protectorado en China, y en general de la política francesa en el extremo-oriental, que será mucho más perjudicial que útil á los intereses de la Iglesia.

Paris 16.—En una manifestacion comunista que hubo anteayer sobre la tumba de Vallés, se dió el grito de «Viva la revolucion social, y uno de los oradores manifestó sus simpatías por el proletariado de todos los países.

Se dice que los socialistas franceses se proponen hacer manifestaciones de simpatía, el domingo próximo, con motivo del meeting monstruo de Londres.

Londres 16.—Se ha repartido un manifiesto de la Federacion social democrática, convocando á todos los obreros de Londres á un meeting monstruo que se verificará el domingo próximo en Hyde-Park, cuyo objeto es insistir para que el gobierno emprenda obras públicas.

Paris 16 (6'25 tarde).—4 por 100 exterior español, 56'37.

Ayer se verificó el entierro de monsieur Jamin, secretario de la academia de Ciencias. Se pronunciaron discursos fúnebres muy elocuentes.

El acto fué muy suntuoso, habiéndolo presidido el ministro de Bellas Artes.

Entre los monárquicos ha producido gran excitacion el triunfo de los republicanos en las elecciones que fueron anuladas por la Cámara.

El traslado de tropas continúa, notándose más aun en el cuerpo de caballería á que pertenecen muchos oficiales de familias de príncipes.

## VARIEDADES.

### EL AHORRO.

Los que se burlan del ahorro desconocen generalmente los verdaderos milagros que es capaz de realizar la voluntad humana.

Si la vida no fuera una serie de penalidades compensada por algunas satisfacciones tardías, la felicidad material podria decretarla cualquier coleccionador humanitario. Desgraciadamente no es así, y pocos serán los que no conozcan privilegiados de la fortuna que se mueren de tedio y desesperacion.

El Crea lor ha hecho que todo esfuerzo personal, constante y honrado, resulte á la larga una satisfaccion. En el trabajo, como ha dicho un pensador eminente, hay algo del carácter paternal del juez.

Si el logro de lo que se entiende por dicha humana dependiera exclusivamente de nuestro deseo y no entraran á mortificarla otros factores, nuestra existencia se pareceria mucho á la de aquellos monarcas faraónicos, perfructuados por la indiferencia en medio del bienestar.

La vida es lucha, la vida es actividad y combate ó no es nada.

Todas las grandes empresas, así individuales como colectivas, han tenido y tienen su calvario; pero cuando el hombre ó la sociedad descansan cumplida una mision, ¡qué bienestar tan grande el que sienten!

\*  
El ahorro representa una lucha y una victoria; los dos términos de una virtud.

Poned al obrero, al modesto industrial, al comerciante de cortos haberes, en medio del tráfico social y desposeerle del instinto previsor de la economia: ¡qué sucederá al poco tiempo? No es difícil predecirlo: la miseria invadirá su casa ó el descrédito y la bancarota se encargará de liquidar sus medios de vida.

¿Quién no ha entrado alguna vez en el hogar del obrero, que fia mas en el esfuerzo del Estado que en el libre esfuerzo individual y de la cooperacion?

Allá falta todo: higiene, relativas comodidades, muebles, orden y limpieza, luz... Cuando hay pan es extraordinario. Cuando no hay golpes é imprecaciones, día es aquel que debe señalarse con piedra blanca...

La relacion de todos los vínculos y el desprecio á la accion lenta y fecunda del trabajo, hacen más daño á la humilde que todos los programas del socialismo y de la nivelacion social. Se sueña con una redencion teatral y expedita, con una alquimia de principios económicos que a costa de la libertad, reglamente el mundo como un cuartel. ¿Y luego? de esono se habla, porque ni los mismos apóstoles de la idea podrian garantizar la existencia de una sociedad hária sobre el artificio.

\*  
Suponed dos obreros robustos y llenos de salud, de los cuales uno dilapida cada semana la mitad del jornal, y el otro ahorra cada siete dias cinco pesetas. Estos dos hombres trabajan diez años sin interrupcion, y gana cada uno tres pesetas diarias, ¿qué balance de moral, de satisfacciones y de responsabilidades podrán hacer ambos?

El primero, entregado á los vicios, á las pasiones y al olvido de sus deberes, habrá pagado tal vez con mesura su inculcable egoísmo. La miseria, el desprecio de los suyos tal vez los dramas de familia, punzarán su pecho y agitarán su espíritu. Tendrán un

solo refugio, la taberna, y un apeadero temporal, la cárcel. ¿Preguntas por sus satisfacciones íntimas? No conoce otras que las de la embriaguez, ese refugio de los debiles, y en cuanto al porvenir que le aguarda, si sus hijos proceden con él como él procedió con ellos, les gana el sustento mandigando, podrá considerarse muy dichoso si encuentra en el Hospital un lecho donde morir.

En cambio ¡qué diferencia entre éste y el segundo obrero! Dotado de una voluntad de hierro y soñando á todas horas con mejorar su situacion y la de su familia, no ha dejado ni una sola semana de llevar á la caja de ahorros su moneda de cinco pesetas; han pagado diez años y el orden y la economia que reinan en su casa, han contribuido á que el milagro del ahorro pueda operarse. El y su esposa son felices, sus hijos han recibido una esmerada educacion y de un día á otro todo va á cambiarse para la modesta familia, pues el jefe de ella trata de establecerse con la suma economizada durante tanto tiempo, y la cual asciende á muchos miles de reales.

Si Dios sigue ayudando á éste obrero que tan perfectamente ha sabido el ayudarse, no será exageracion predecir que pasados otros diez años, y teniendo en cuenta sus hábitos saludables, habra reunido una pequeña fortuna que pueda legar á sus hijos. Si ese resultado no es una satisfaccion más legítima y honrada que todas cuantas pueden existir en la tierra, confieso que vivo equivocado de medio á medio.

El conquistador que subyuga á un pueblo podrá ser un héroe; el trabajador que realiza los milagros de ahorros lo es siempre.

F. PINTADO.

### Un baile en San Petersburgo.

El jueves de la semana pasada dió el Czar un gran baile, que estuvo brillantísimo, en el palacio de invierno de San Petersburgo. El salón de los conciertos, el saloncito árabe, el macarado, la sala de Malaquita, la rotonda, la galería Pompei, el jardín de invierno, el gabinete Pompadour y las demás habitaciones que se comunican con los salones estaban todos espléndidamente alumbrados por la electricidad y adornados con profusion de flores y plantas exóticas. En la galería Pompei, en la antesala, en la rotonda y en el jardín de invierno habia instalados buffets, y en el saloncito árabe y otros varios, mesas de juego.

La orquesta de cien músicos, dirigida por el Sr. Frank, maestro de capilla del emperador, se hallaba instalada en un tablado que daba frente al retrato del emperador Nicolás I, en el salón que lleva ese nombre.

A las nueve habian llegado todos los convidados en número de 250, entre los que figuraban los miembros del Consejo de Estado, los del Cuerpo diplomático con sus familias, el cuarto militar del emperador, la comitiva de SS. AA. Imperiales, los oficiales generales de la guardia, del ejército y de la marina, etcétera, etc.

A las nueve y treinta y cinco minutos entraron SS. MM. por la sala de Malaquita; el Czar vestió el uniforme de baile de los caballeros guardias, con el gran cordon de San Andrés, la cruz de San Wladimiro y otras condecoraciones; la Czarina, admirablemente bella, vestía un sencillo traje de tafel blanco con el cordon de San Andrés, sin más alhajas que una diadema y un collar de diamantes.

El baile comenzó por la tradicional polaca, especie de paseo rítmico, en el que el Emperador y la Emperatriz, ambos de bracero, y todas las demás parejas, iban precedidos del gran maestro de ceremonias interino, príncipe Dolgoroukoff, que daba el brazo á la princesa Kotchubey, camarera mayor de palacio.

Terminada la polacaprinciparon los bailes. El primer rigodon fué bailado por la Emperatriz, que tenia por pareja al Embajador de Turquía, y por vis á vis á la gran duquesa Isabel Federowna, con el embajador de Inglaterra. En el segundo rigodon bailó la Czarina con el Sr. de Schweinitz, embajador de Alemania.

Después de estos rigodones se hicieron varias presentaciones á la emperatriz en la sala de Malaquita y comenzó la mazurka. La emperatriz es una infatigable bailarina.

A las once y media se sirvió la cena en una larga serie de salones y saloncitos. La mesa imperial, cubierta con un centro de flores, estaba colocada en una especie de tablado en la sala de los escudos de armas. Detrás de la mesa, un inmenso aparador, con rica vajilla de plata labrada, deslumbra con su vista entre dos palmeras gigantescas. La Czarina y las grandes duquesas eran servidas por pajes de la cámara.

A la izquierda de la mesa imperial habia otra en la que cenaban los grandes duques, las damas y algunos convidados. A la derecha estaba la mesa del cuerpo diplomático.

El Czar, después de haber hecho sentar á la emperatriz, recorrió la larga fila de mesas seguidamente del ministro de la corte, del príncipe Trubetzkoï y del gran mariscal príncipe Obolenski, dirigiendo una frase amable á cada uno de los convidados que reconocia, y luego visitó las demás salas del palacio para examinar de cerca el alumbrado eléctrico, que hacia un soberbio efecto.

Después de la una continuó el baile, no retirándose SS. MM. y AA. II. hasta la una de la madrugada.

### Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Blanco Venus, producto altamente higiénico para blanquear el cutis.

## GACETILLAS.

«El Intransigente» quiere censurarlos ayer, porque cuando se fundaron las escuelas laicas no protestamos contra su creacion.

Si el periódico integrista supiera que nos aconsejó el silencio cierta ele-

vada personalidad, muy respetable para el colega, no hubiera intentado formular un cargo, que no lo es, y que consideramos innecesario rectificar.

Ayer tuvimos el placer de saludar á nuestro querido amigo D. Antonio Berbegal.

Este distinguido ingeniero agrónomo habrá salido hoy con direccion á Barcelona, de cuyo punto partirá hácia Málaga.

El término de su viaje será el África, para donde lleva una comision especial y relacionada con su carrera.

Segun un diario madrileño afirma, nuestro respetable y particular amigo el excelentísimo señor capitán general D. Zacarias Gonzalez Goyeneche, presenta su candidatura para diputado á Cortes por esta circunscripcion.

Los alumnos del cuarto grupo de esta Facultad de Medicina, siguiendo el ejemplo de otras universidades, elevarán en breve una instancia al ministerio de Fomento, en solicitud de que les sea concedida autorizacion para matricularse en dos asignaturas del siguiente grupo.

La instancia se inspira en el reciente decreto de Instruccion pública.

Mañana publicará el «Boletín oficial», una relacion de los propietarios á quienes se ocupan fincas en el término municipal de Rueda de Jalón, con motivo de la construccion del trozo quinto de la carretera de Borja á Rueda.

El Gobernador civil encarga la busca y captura de Manuel Sanchez Arifio, natural de Foz, Calanda, reclamado por el juzgado de Castellote.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro estimado amigo el registrador de la propiedad de Sariñena, D. Mariano Tusó.

En causa que por homicidio frustrado se sigue en el juzgado de Calatayud, se ha ordenado el procesamiento y prision preventiva de dos individuos del ayuntamiento de Aranda, que han sido también suspendidos en sus respectivos cargos.

«El Intransigente» dice ayer que deja muchos dias de recibir EL DIARIO DE ZARAGOZA.

Ignoramos en quién pueda consistir la falta, puesto que todos los dias se le remite, pero ya hemos reiterado nuestras órdenes para que en cuanto dependa de nuestra parte, no vuelva á suceder el hecho de que habla el periódico íntegro.

A las cuatro y media de la tarde de hoy ha sido conducido al cementerio el cadáver de la bella y virtuosa señorita Encarnacion Cascajares y Gayan, que ha fallecido á la edad de quince años.

Sentimos tan temprana muerte y acompañamos á la apreciable familia de la finada en la honda pena que justamente la aflige.

En la lista de nombres para la concesion de gracias que publicamos ayer, figuraba entre uno de los que no habia designado fiscal para su expediente el Excmo. Sr. D. Julian de Echenique.

Hoy hemos tenido noticia de que el Sr. Echenique, cuyos sentimientos caritativos solo son comparables á su infinita modestia, ha dirigido un atento oficio al señor Gobernador civil, diciendoció que agradece sobremanera la distincion con que se le honra y que ruega se le admita la renuncia que hace, deseando que no se dé otra interpretacion á su resolucion que la norma que guia sus acciones de hacer siempre el bien que puede, sin demostraciones ni deseo de recompensas de ninguna clase.

El nuncio de Su Santidad visitó ayer al Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo y le entregó el breve, por el que el Sumo Pontífice le confiere la gran cruz de la orden del Cristo, las insignias de esta orden y una carta autógrafa del cardenal Jacobini, escrita en los términos más expresivos.

Han sido declarados cesantes el peaton conductor de la correspondencia de Morata á Chodes, D. Vicente Domingo, el cartero de Jarque, D. Lorenzo Charco, el que desempeñaba la cartería de Brea, y D. Leon Ruiz, cartero de Aranda; habiéndose nombrados en sustitucion de éstos, D. Mariano Domingo, D. Romualdo Ibañez, D. Mariano Gregorio y don Manuel Echevarria, respectivamente

Toledo ha comenzado a pu-  
se un nuevo periódico liberal-  
vador que se titula *El Centro*.  
eamos al colega larga y próspe-  
e sa-  
D. An-  
s personas que transitan  
calle de D. Alfonso I, se detie-  
ver los retratos que se hallan  
estos en el comercio del Sr. Ar-  
rá ha  
), debidos al pincel del joven y  
sable artista Sr. Gascon.  
cualidades que distinguen á las  
del Sr. Gascon, resaltan y se  
notar más en la produccion úl-  
Por eso no extrañamos de que  
ya viendo muy visitado su estu-  
no en la calle de D. Jaime, nú-  
7, piso 3.  
n sido confirmados en sus  
ctivos destinos, D. Ricardo Fe-  
D. Fernando Gabaldon y D. Fe-  
D. Maroto, aspirantes á oficiales  
tesorería de esta provincia.  
ambien Miguel Pascual y Eulogio  
ta, portero y ordenanza respecti-  
nte, de la misma dependencia,  
sido confirmados en dichos car-  
ras del

el teatro Principal tendrá  
esta noche, el estreno de la hu-  
ada en un acto *Doña Flamenca*, y  
á propósito tambien en un acto  
do *Baltasar y Rafael*.

esta obrata es original de los señores  
do y Tormo (hijo), autor éste de  
as obras que con mucho éxito se  
puesto en escena en los teatros de  
rid y Barcelona.

Comision permanente de  
putacion, en sesion que ha cele-  
esta mañana, ha acordado in-  
favorablemente el proyecto de  
esia en la carretera de Sigüés.  
deklarado nulo el nombramiento  
nta municipal de Alagon, y dis-  
o se proceda al nombramiento de  
con las formalidades que la ley  
comision permanente de  
putacion, en sesion que ha cele-  
esta mañana, ha acordado in-  
favorablemente el proyecto de  
esia en la carretera de Sigüés.  
deklarado nulo el nombramiento  
nta municipal de Alagon, y dis-  
o se proceda al nombramiento de  
con las formalidades que la ley

Comision permanente de  
putacion, en sesion que ha cele-  
esta mañana, ha acordado in-  
favorablemente el proyecto de  
esia en la carretera de Sigüés.  
deklarado nulo el nombramiento  
nta municipal de Alagon, y dis-  
o se proceda al nombramiento de  
con las formalidades que la ley

Comision permanente de  
putacion, en sesion que ha cele-  
esta mañana, ha acordado in-  
favorablemente el proyecto de  
esia en la carretera de Sigüés.  
deklarado nulo el nombramiento  
nta municipal de Alagon, y dis-  
o se proceda al nombramiento de  
con las formalidades que la ley

Comision permanente de  
putacion, en sesion que ha cele-  
esta mañana, ha acordado in-  
favorablemente el proyecto de  
esia en la carretera de Sigüés.  
deklarado nulo el nombramiento  
nta municipal de Alagon, y dis-  
o se proceda al nombramiento de  
con las formalidades que la ley

Comision permanente de  
putacion, en sesion que ha cele-  
esta mañana, ha acordado in-  
favorablemente el proyecto de  
esia en la carretera de Sigüés.  
deklarado nulo el nombramiento  
nta municipal de Alagon, y dis-  
o se proceda al nombramiento de  
con las formalidades que la ley

Comision permanente de  
putacion, en sesion que ha cele-  
esta mañana, ha acordado in-  
favorablemente el proyecto de  
esia en la carretera de Sigüés.  
deklarado nulo el nombramiento  
nta municipal de Alagon, y dis-  
o se proceda al nombramiento de  
con las formalidades que la ley

Comision permanente de  
putacion, en sesion que ha cele-  
esta mañana, ha acordado in-  
favorablemente el proyecto de  
esia en la carretera de Sigüés.  
deklarado nulo el nombramiento  
nta municipal de Alagon, y dis-  
o se proceda al nombramiento de  
con las formalidades que la ley

Comision permanente de  
putacion, en sesion que ha cele-  
esta mañana, ha acordado in-  
favorablemente el proyecto de  
esia en la carretera de Sigüés.  
deklarado nulo el nombramiento  
nta municipal de Alagon, y dis-  
o se proceda al nombramiento de  
con las formalidades que la ley

D. Fermin Pellicer Bañolas. Hoy á las  
once se ha celebrado en la parroquial  
de San Gil, la misa de ángel, que se  
ha visto muy concurrida.

Hemos recibido una carta de  
nuestro corresponsal de Calatayud,  
participándonos sus impresiones acer-  
ca de la cuestion palpitante por aquella  
comarca, ó sean las elecciones.

Dice entre otras cosas:  
«Aquí entre las personas que acos-  
tumbra á figurar en época de eleccio-  
nes, se nota gran agitacion. En el dis-  
trito de Daroca, luchan varios candida-  
dos, entre ellos el señor Lozano, que  
si bien tiene muchas simpatias, lucha  
con D. Manuel Ballesteros, que lleva en  
su ventaja el haber sido ya diputado  
por ese distrito. Eso no obstante, la  
generalidad cree que se hallará apu-  
rado el desenlace, pues aunque el señor  
Ballesteros luce, como se dice, con el  
apoyo del gobierno, el Sr. Lozano ob-  
tendrá fuertísima votacion y aun es  
muy probable que la diversidad de  
candidatos le dén el triunfo.»

Se halla vacante la plaza de  
farmacéutico de El Frasno, dotada  
con 1.000 pesetas. Solicitudes por 15  
dias.

Igualmente la de farmacéutico titu-  
lar de Ibdes, con la dotacion de 250  
pesetas por beneficencia, y 50 por  
igual concepto del pueblo de Jaraba,  
anexo á dicha villa.

Se admiten solicitudes hasta el 22  
deal ctual.

Ayer entró en este distrito mil-  
itar, el segundo grupo del primer re-  
gimiento divisionario de artillería, que  
como dijimos, entrará en esta ciudad  
el día 21 del actual.

Han sido nombrados ayudan-  
tes de campo del capitán general de  
este distrito, Sr. Chinchilla, el tenien-  
te coronel D. Julio Vidaurre, y el ca-  
pitán D. José Sanchez, y destinado á  
sus órdenes el alférez D. Vicente Agui-  
lera.

Hemos tenido ocasion de ver  
el picadero establecido en la calle del  
Azoque, y que dirige D. Tomás Bernar-  
dín.

Es un establecimiento bastante bien  
dispuesto, y suponemos será muy fre-  
cuentado por los *sportmen* de esta ca-  
pital.

Por hallarse los señores con-  
cejales ocupados en la declaracion de  
mozos sorteables, no pudo celebrar  
ayer sesion nuestro Ayuntamiento.

La alcaldía de Borja, ha remi-  
tido á este gobierno el plano y presu-  
puesto facultativo de las obras que,  
para surtir de aguas potables á aque-  
lla ciudad son necesarios, y cuyo ex-  
pediente se encuentra en la secretaria  
de esta Diputacion.

A las tres de esta tarde, y con  
el objeto de proceder á la discusion y  
aprobacion de sus estatutos, han cele-  
brado junta general los socios del ca-  
sino liberal-dinástico de esta ciudad.

Ayer continuaron los ejerci-  
cios de oposicion, para cubrir las no-  
tarias vacantes en esta ciudad y su dis-  
trito.

Llamamos la atencion de  
nuestros suscritores, acerca del anu-  
ncio que en la seccion correspondiente  
insertamos, del gran comercio de fe-  
rretería y drogas, recientemente ins-  
talado por D. Faustino Búrgos.

El ayuntamiento y contribu-  
yentes de Brea han solicitado de este  
gobierno civil se les conceda un puesto  
de Guardia civil.

Ha sido nombrado secretario  
del ayuntamiento de Calatayud, don  
Leon Alcalde Orera.

Sucesos.—Como presunto au-  
tor del robo de unos carneros que fue-  
ron encontrados en Juslibol, se ha de-  
tenido á un sujeto.

Tambien han sido detenidos, un in-  
dividuo que en Montañana maltrató á  
su mujer, y un asistente que procedió  
de igual manera con una sirvienta.

Se ha desestimado la instancia  
presentada por doña María Berdejo y  
Durán, en que esta señora solicita le  
sea concedido el usufructo de la pen-  
sion que como huérfano del brigadier  
Berdejo le corresponde en vez de la  
que como viuda del comandante don  
Emilio Fajardo é Izquierdo, disfruta  
actualmente.

Se ha negado la pension soli-  
citada por la viuda del sargento 2.<sup>o</sup>  
de caballería, José Cinca.

Igual acuerdo se ha tomado  
en la instancia presentada por los pa-  
dres del soldado Manuel Perez, falleci-  
do en Cuba, en la cual aquellos solici-  
taban pension.

Espérase que uno de los pró-  
ximos dias, se recibirán en esta dele-  
gacion de Hacienda las órdenes conce-  
diendo próroga para la adquisicion de  
cédulas personales, cuyo plazo, como  
ya digimos á nuestros abonados, ter-  
minará el día último del mes actual.

Ayer publica el «Boletín ofi-  
cial» de esta provincia, la circular de  
esta delegacion de Hacienda, en que  
se insta á los ayuntamientos que no lo  
hayan hecho, á que satisfagan sus dé-  
bitos por concepto de cédulas perso-  
nales.

El «Boletín oficial» publicará  
en breve el estado de precio medio,  
que han alcanzado en esta provincia,  
los artículos de consumo durante el  
mes de Enero último.

Con bastante éxito, segun los  
diarios madrileños afirman, ha sido  
estrenada una obra traducida del fran-  
cés por el aventajado joven Sr. Tor-  
mo, que hoy forma parte de nuestra  
compañía lírica.

Titúlase *El gran Mogol* y no será  
raro que sea ésta una de las obras que  
se estrenen aquí en la presente tem-  
porada.

Damos la enhorabuena al señor  
Tormo.

Se halla vacante la secretaria  
del ayuntamiento de Lumpiaque, con  
dotacion anual de 812 50 pesetas.

Se admiten solicitudes durante quin-  
ce dias desde esta fecha.

En el gobierno civil de esta  
provincia se ha recibido para su apro-  
bacion, el reglamento de un círculo de  
recreo que con el título de «Círculo de  
la Amistad» se proyecta instalar en  
Alberite.

El que desee encargarse de los  
trabajos del amillaramiento del pue-  
blo de Jaraba, por la cantidad de mil  
pesetas, puede dirigir solicitud al al-  
calde de dicho pueblo, durante el pla-  
zo de diez y seis dias á contar desde la  
fecha en que se publica en el *Boletín*  
*oficial*.

«El Economista Español» pu-  
blica en su último número un estado  
de las cantidades de oro y plata acuña-  
da en la casa de Moneda de Madrid,  
desde el año económico de 1863-69 á  
1884-85, ambos inclusive. Dada la  
competencia de dicha publicacion en  
este género de materia, no dudamos  
en acoger sus cifras como verdaderas.

En monedas de oro del antiguo sis-  
tema se han acuñado en centines y  
cuarentines, por valor de 328 441.455  
pesetas, y en monedas del nuevo siste-  
ma, de 25 y 10 pesetas, 921.653.115. To-  
tal de oro acuñado, 1.250.094.570 pe-  
setas.

En moneda de plata del antiguo  
sistema, de 2 escudos, de 1 y de 0'40 de  
escudo se han acuñado 7.347.502'50 pe-  
setas; y por el nuevo, en piezas de  
5, 2, 1, 0'50 y 0'20 pesetas, 594 773929'40,  
lo cual dá un total para el valor de la  
plata amonedaada de 599.123.432'90 pe-  
setas.

Mañana se ocupará la sala de  
lo Criminal de esta Audiencia, en el  
despacho de los asuntos siguientes:  
Juzgado de San Pablo; juicio oral  
contra L. S., por fraude; abogado se-  
ñor Arnau (D. Angel).

Juzgado de Borja; juicio oral contra  
B. G. y otros, por disparo y lesiones;  
abogado Sr. Canales.

Cuando la «tisis» ha llegado á  
su último grado, sólo es posible procurar al  
paciente un alivio que dulcifique sus males;  
pero, no es posible comprender hoy día que  
caigan los enfermos del pecho en tan comple-  
ta conuccion, cuando pueden ser curados ra-  
dicalmente con el *Jarabe de Hipofosfito de cal* de  
Grimault y C.<sup>a</sup> que acaba con la tos, hace des-  
aparacer los sudores nocturnos, y con un uso  
continuado el tiempo necesario, devuelvo á  
los enfermos la salud y las carnes. Como se  
comprende fácilmente, los *Hipofosfitos* son in-  
mejorables para la curacion de los *catarrhos*  
*crónicos*, las *tosas rebeldes*, las *afecciones pulmona-  
res*, etc.

¡Un engaño descubierto!—Lle-  
vadas por una idea de lucro, algunos casar-  
penden al público un *Jarabe de Quina Ferru-  
ginoso* que dan como de Grimault et C.<sup>a</sup>, y pa-  
ra facilitar el engaño cubren sus frascos con  
una etiqueta parecida á primera vista á la  
que protege el *Jarabe de Quina Ferruginoso* de  
Grimault y C.<sup>a</sup> La diferencia estriba en que  
nuestra marca de fabrica está imitada como  
disposicion, no como figuras, en que no lleva  
la firma Grimault y C.<sup>a</sup> que tan poco va gra-  
bada en el vidrio y en que el sello azul de nues-  
tra casa está reemplazado con medallas de  
capricho. Además, todo el mundo puede reco-  
nocer el *Jarabe de Quina Ferruginoso* de Grimault  
y C.<sup>a</sup> el tónico más admirable y el reconstitu-  
yente más eficaz que se conoce (Véase el  
anuncio), en que posee un color límpido como  
el jarabe de grosellas, mientras que los imi-  
tados ofrecen un tono moreno oscuro y des-  
agradable por su espesor.

LA ORIENTAL, Coso 58.  
Polvos arroz á la Brissa de las Pampas,  
Ixora, Java y Veloutine.

Alcance Telegráfico.

Madrid 17 12'45 tarde.  
Director «Diario de Zaragoza.»  
Ha sido nombrado capitán ge-  
neral de Navarra, don Carlos  
María Nicolau.

Asegúrese que los Estados-  
Unidos no admitirán los azúca-  
res cubanos.

Hay gran marejada electoral.  
Los descontentos darán disgus-  
tos al gobierno.—M.

Imprenta de Zacarias Rodriguez, Coso 61,  
junto al Teatro Principal.

# ANUNCIOS OFICIALES Y DE PREFERENCIA.

## Seccion religiosa

Santo de hoy.—Santos Silvio, Claudio y Cons-  
tanza.  
Idem de mañana.—Santos Simeon y Eladio.  
MISA.—Sale á las 6'55.—Pónese á las 5'33.  
MISA.—Sale á las 1'04.—Pónese á las 12'50.  
Misa en *Piscis*.—Del 19 de Febrero al 20 de Marzo cre-  
el día hora y media, tiene el día 10 horas y 30 mi-  
tos y la noche 13 horas 30 minutos.  
Opuscion ó sea llena á las 6'12 de la tarde en Virgo.  
Tiempo delicioso, repitiendo los nublados lluviosos  
todas las provincias.  
Cultos para mañana.  
Cuarenta Horas.—En Santiago  
de Compostela, de nueve á cinco.  
Corte de María.—Se hace la visita á  
nuestra Señora de la Esperanza, en el Pilar.  
Santo Rosario.—En el Pilar y demás  
congregaciones á las cinco y media.  
Misa de Infantes.—En la santa Ca-  
talina, á las cinco y media.  
Hora en que se cierra el Santo templo Metropolitano  
de Nuestra Señora del Pilar.—A las siete y media.

Debiendo procederse el día 20 del actual, á las diez  
de su mañana a la venta de 800 levitas de deshecho  
del Regimiento Infantería de Galicia núm. 19 se ad-  
mitirán proposiciones en pliegos cerrados hallándose  
éstos de manifiesto en los almacenes del cuerpo sito  
en el Castillo de la Aljaferia de ocho y media á una de  
de la tarde.—Zaragoza 13 Febrero 1886.—El Gefe del  
Detall, Bartolomé Toledo. 649—1p

BOLSA DE MADRID DEL 16 DE FEBRERO.

4 por 100 perpetuo interior	57'60
4 por 100 exterior	57'95
4 por 100 amortizable	76'00
Billetes Cubas	88 50
Acciones Banco España	330 00

BOLSA DE BARCELONA DEL 16 DE FEBRERO.

4 por 100 perpetuo interior	57'60
Mercantiles	00'00
Coloniales	80'50
Nortes	83'90
Francias	34'50

HAY SIEMPRE UN COMPLETO SURTIDO DE  
alpargatas, tramilla y liza  
tanto nacional como extranjera  
en el establecimiento de GIMENEZ  
Pignatelli, 15 y 17.

Observatorio meteorológico de las Escuelas Pías.—Día 16 de Febrero.

Hora	Altura barométrica	Temperatura	VIENTO.		Estado del cielo.
			Dirrecion.	Fuerza	
9 m	739'69	7'0	E.	Calma	Cubierto
8 h	737'87	13'7	E.		

Temperatura máxima sol 18'9.  
Id. mínima á cielo descubierto 2'8 sobre cero  
Lluvia

TARJETAS ARTÍSTICAS  
PARA VISITAS Y ESTABLECIMIENTOS.  
Se ha recibido un gran surtido  
EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO  
COSO 61.  
JUNTO AL TEATRO.

Se traspasa con todos  
sus géneros la acreditada  
sedería y juguetería plaza  
del Mercado, núm. 18, por  
desgracia de familia.  
565 1p  
Se desean comprar dos  
columnas de hierro fundido  
usadas de 4 á 5 me-  
tros, tres balcones peque-  
ños de hierro; en la calle  
Torre Nueva, núm. 17,  
d-rán razon. 610 1ph  
ESPECTÁCULOS  
Teatro Principal.  
Funcion para hoy.  
33 de abono turno impar.  
La opereta en un acto:  
«La Diva».  
Estreno de la humorada  
cómica-lírica-política en  
un acto. «D.ª Flamenca».  
Estreno del propósito  
en un acto. «Baltasar y  
Rafael».  
A las OCHO.  
Entrada á palco 1 peseta.  
Id. á paraiso, 50 cts.

## LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

## COGNAC

### Grande Champagne de J. Saint Rieu

Marca acreditadisima en el extranjero y de gran consumo especialmente en Rusia é

## Inglaterra

## COMPRAS

De muebles, colchones, ropa blanca, maquinas de coser «Singer», en buen uso, alhajas y cuantos objetos convengan; previo aviso se pasa a ver los objetos.

**Libertad, 5.**  
316 d

## LA TOS.

Por crónica y rebelde que sea se cura prontamente con las Nuevas pastillas pectorales y calmantes del Dr. Marqués.

¡Probadlas y os convencereis!

De venta en su farmacia y laboratorio, calle Hospital, 109, Barcelona. Caja 6 reales; por correo 7 reales.—Depositario en Zaragoza.—Rios hermanos.—Farmacia.

## TIPO-LITOGRAFIA

ARTICULOS DE ESCRITORIO

A. A. Oliván é hijo

Coso, 32.

Primera casa en

Tarjetas de visita  
ALTA NOVEDAD.

En la calle de la Morera, núm. 1, piso último de la derecha, hay de venta una partida de corazones de panizo; pueden verse domingo, lunes, y martes desde las tres a las seis de la tarde.

596 1p

Las hostas y obleas de todas clases, se venden en la calle de Perena, núm. 7, confiteria, (antes Subida de la Albarderia.)

651-2pp

Goya 15, se extraen pozos negros á 5 duros; aprovechad la ocasion antes que llegue el verano.

652 2p

Prudencio, 23, 3.º piso, se vende una maquina Singer de sastre en muy buen uso; la enseñarán.

655 2p

**Instruccion.**—Soberania Nacional, 18, principal, hay un maestro que en su casa y a domicilio da lecciones de 1.ª enseñanza, caligrafia, ortografía y contabilidad.

658 3p

Se vende aceite muy superior y claro, de cosechero á 14 pesetas arroba, tambien se venden diferentes puertas fuertes para torre baratas y así mismo se arrienda desde hoy una casa para labrador en la calle de Barrio Verde, núm. 4; y cuatro habitaciones, sin estrenar y dos grandes tiendas en la calle de San Blas, número 39; se tratará en la calle de Carrillo, núm. 7, junto al estanco de la Magdalena.

639 ips

Se vende una caja de volquete, nueva, un carro ligero para una caballeria, se dara barato; Arrabal; Sobrarbe, 6, carreteria daran razon.

542-1p

## Medalla de Oro — Exposicion Universal, 1873

### APARATOS CONTINUOS

Para la Fabricacion de Bebidas Gaseosas de todas clases, Agua de Selta, Limonadas, Soda-Water, Vinos espumosos, Gasificacion de Cervezas.

DIPLOMAS DE HONOR EN 1873-1875-1883.

MEDALLAS DE ORO Y GRANDES MEDALLAS DE ORO EN LYON Y MOSCOU, 1872.

MEDALLA DE PROGRESO (la mas alta recompensa) EN VIENA, 1873.

MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE AMSTERDAM, 1883.

Estos aparatos, de compresion mecanica y de fabricacion continua, pueden producir desde 25 hasta 10,000 botellas diarias de toda clase de bebidas, segun su fuerza. Son los únicos que responden á todas las prescripciones de los Consejos de higiene y salubridad. — Son garantizados contra todo vicio de construccion. — Sifones de grande y pequeña palanca, ovoideos, cilindricos, muy elegantes y sólidos. Los únicos que esten plateados interiormente; Los únicos que puedan producir bebidas á la vez sanas y agradables.

CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE, INGENIERO-MECÁNICO

J. BOULET & Cº, Ingenieros, Sucºs, 31-33, Rue Boind (BoulevºOrnano), PARIS

Antes: 144, Rue du Faubourg-Poissonniere.

ENVÍO FRANCO DE TODOS LOS PROSPECTOS EXPLICATIVOS.

Palanca grande 2 fr. 25

Palanca pequeña 3 fr. 50

Todas las misas que se celebren mañana, en la Santa y angélica capilla de Nuestra Señora del Pilar, desde la de infantes á la de doce y media inclusive, se aplicaran por

659 1p

## Don MARIANO ESCARRAGA

que falleció el 18 de Febrero de 1871.

Su viuda D.ª Dolores Lega, suplica la asistencia de sus amigos y relacionados rogando por el eterno descanso del finado, á cuyo favor quedará agradecida.

664 1p

## Todas las misas que se celebren el jueves, 18 del actual, en el altar de San Joaquin del Santo templo de Nuestra Señora del Pilar, se aplicaran en sufragio de las almas de

664 1p

## D. Custodio Izquierdo y Dieste

y

D.ª Francisca Peña y Navarro

que fallecieron en 26 Julio 1865 y 18 Febrero 1884.

Sus hijos y familia, suplican á sus amigos la asistencia, por cuyo favor les quedaran reconocidos.

664 1p

## Todas las misas que se celebren mañana, en la capilla del Santo Cristo de la iglesia de San Gil, se aplicaran por

664 1p

## Don Venancio de Urzainqui

y su esposa

Doña Eugenia de Lorenzo

La familia, suplica la asistencia y oraciones.

665 1p

## Gran establecimiento de drogas y ferreteria.

de Faustino Burgos. Torre-Nueva, 4.

Drogas medicinales, productos químicos para las artes, industria, farmacia, fotografia y perfumeria.

Artículos de dibujo; estuches de matemáticas identificados por colores al óleo y acuarela colores y lienzos preparados, brochas y pinceles de todas clases.

Herajes para construccion, puntas de Paris, clavazon, planchas de hierro, plomo y zinc, tuberia de hierro para conducciones, cerrajeria, alambres, herramientas para todos los oficios, bateria de cocina, pesas y medidas del sistema metrico.

Petróleo superior y cal hidráulica de Zumaya.

662 3d

## JARABE DE QUINA Y HIERRO

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Hace 25 años que el Hierro, elemento principal de la sangre, la Quina Real amarilla, tónico superior del sistema nervioso, y el Fosfato, reconstituyente de los huesos, fueron combinados intimamente por M. GRIMAULT en este Jarabe, que posee la limpidéz y el color del Jarabe de grosellas.

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos á estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanan del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el JARABE DE QUINA Y HIERRO de GRIMAULT y Cia, desarrolla con rapidez á los niños endebles y á las jóvenes pálidas que lo aceptan con placer por su delicioso gusto. Este Jarabe corta los ligeros accesos febriles y los sudores nocturnos; facilita las convalecencias penosas, sostiene á los ancianos.

La misma combinacion, unida á un vino rico y generoso, constituye el VINO de QUINA Y HIERRO que posee todos los principios activos del Jarabe.

AVISO. — La bondad reconocida de un producto, le crea numerosas falsificaciones que son, por lo menos, ineficaces. Engañan al público los que le dan el Jarabe de Quina y Hierro en un frasco que no lleva la marca de fábrica, la firma de GRIMAULT y Cia, además grabada en el vidrio y el sello del gobierno francés.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

662 3d

## REPOSASO

### DEL BACHILLERATO EN ARTES.

Dará principio en el colegio politécnico el día 1.º de Febrero del corriente año, á fin de que los alumnos que en el próximo Junio hayan de sufrir el examen á que aquel se refiere, se hallen suficientemente preparados.

Queda abierta la matrícula en la Secretaria del mencionado colegio.

515 d

## Modistas en blanco.

Confecionan toda clase de ropa blanca, equipos para novias y canastillas para bautizos con arreglo al último figurin, en casa y domicilio; Virgenes, 3 y 5 piso 3.º habitacion número 14.

637 1p

## Leche pura con graduador a la vista.

—Se vende a real la libra en el Coso, 106, y tambien se lleva á domicilio dejando aviso.

636 1p

## A los propietarios y albañiles.

Ventanas de balcon y de antepecho, puertas vidrieras, puertas empaneladas y lanas, todo nuevo; tomándose á cuenta carpinteria usada; Democracia, 72, taller.

587 1p

## Contra las afecciones crónicas del pecho Escrófulas Raquitismo—Consumacion—Debilidad general.

EL MEJOR REMEDIO ES LA EMULSION FACI de aceite de higado de bacalao hipofosfitado.

Facil de tomar y digerir y de efectos bien comprobados por la experiencia. No provoca nauseas ni arreara; excita el apetito y fortifica toda la economía, frasco 14 reales.

Farmacia de Faci D. Jaime I, núm. 1, Zaragoza.

658 1p

## CALENDARIOS AMERICANOS PARA 1886.

Hay un grande y variado surtido en la Administracion de este periódico

**Coso, 61, junto al Teatro.**

664 1p

## BRONQUITIS, TOS, Catarros pulmonares, RESFRIADOS y Debilidad del mismo. TISIS, Asma.

CURACION RAPIDA Y CIERTA POR LAS

## GOTAS LIVONIENNES

(Gouttes Livoniennes)

de TROUETTE-PERRET

Con CREOSOTA de HAYA, ALQUITRAN de NORUEGA y BALSAMO de TOLU.

Este producto, infalible para curar radicalmente todas las Enfermedades de las Vías respiratorias, está recomendado por las Celebridades medicas, como el único eficaz. Es el único, que ademas de no fatigar el estómago, le fortifica, le reconstituye y despierta el apetito; dos gotas por la mañana y por la noche, triunfan de los casos muy rebeldes.

—POR MAYOR: Rue Saint-Antoine, 165, PARIS. —POR MENOR: en todas las Farmacias.

Escríjanse en cada frasco, para evitar las falsificaciones, el sello del Gobierno Francés y el sello de l'Union des fabricants.

En Zaragoza, Sres. Rios hermanos Coso, 33.

664 1p

## Almanaque de la Ilustracion PARA 1886.

SE VENDE A 2 PESETAS

En la Sucursal de la Ilustracion y la Moda Elegante

**Coso, 61, junto al Teatro.**

664 1p

## San Pablo, 18, tienda de vinos, se vende cecina de ternera.

654-2pp

## Canarios y canarias.

De buena raza y muy bonitos los hay de venta calle Mayor, 64, 3.º

622 1p

## Echeandia 10, principal,

se venden dos cómodas, tres armarios y otros objetos; casi todo nuevo.

641 1p

## Vino seco de cosechero.

A 4 pesetas decafitro, en la antigua taberna de la calle del Agua, se ha comenzado una cuba.

612 1p

## Se desea comprar una casa en el centro de esta ciudad de un valor de seis mil duros á diez mil.

Hay por colocar á intereses módicos sobre primera hipoteca treinta mil reales y sesenta mil reales; se vende una torre de recreo cerca de la poblacion. Dará más datos Emilio Latienda Temple, 23, corseteria. En la misma se vende ballena legítima.

640 1p

## Acete de oliva superior.

—Se vende por cuenta del cosechero, en el molino de cosecheros, calle de Manuela Sancho.

607-1p

## Se vende una casa en la calle de las Armas, número 49, libre de toda carga y con una espaciosa y magnífica bodega vinaria, Luna, 4, 3.º informaran.

613-3p

## Hay de venta una sillera antigua, blanca dorada; Goya 13, principal.

601-1p

## Se vende una caja de bolquete á medio uso; Torre-Nueva, núm. 20 comercio.

623 1pb

## Se vende una mesa-eSCRITORIO con tablero de nogal mazizo; en la calle de Urreas, núm. 19, piso 3.º la enseñarán y tratarán de su precio.

631 1r

## San Blas, núm. 100, se vende un cerdo casero de nueve á diez arrobas de peso.

650-3pr

## Arriendos

Contamina, 25, próximo á la calle de D. Alfonso, se arrienda la habitacion principal; daran razon en la porteria y en el 26, principal.

615 1po

Se arrienda desde el día en la calle de D. Jaime I, núm. 49, frente á la virgen de Rosario, una primera habitacion, en la porteria daran razon.

603 1pe

Se arrienda desde el día en la plaza de S. Anton, n.º 10, una 2.ª recientemente empapelada y pintada; en la calle del Agua, 10, el portero la enseñará y dos terceras de moderna construccion en la calle de las Armas, 53; el portero la enseñará y de todo tratarán Alfonso, 38, entresuelo.

606 1pn

Se arriendan desde el día las habitaciones siguientes: La 2.ª de la casa núm. 50 de la calle del Agua. La 3.ª izquierda de la casa núm. 53 de la calle de las Armas. Los porteros las enseñarán y en la casa núm. 10 de la plaza de S. Anton se arrienda la 1.ª y 2.ª; las enseñarán Alfonso I, 38, entresuelo.

511-1pn

Se arrienda el estiercol de la vaqueria de Paulino Lopez, carretera de Barcelona, frente á la estacion.

575 ipa

Biblioteca, 8, se subarrienda un tercer piso con cuatro dormitorios independientes, caño y cuarto bajo con buenas luces, por 24 duros á la tanda ó por meses 21 pesetas; en la principal de la misma ó Coso, 157, porteria, daran razon.

608 1po

## Sirvientes

Un jóven de 14 años con buena forma de letra y cuantas desea colocarse en el comercio de ultramarinos ó zuquereria; es forastero y tiene quien abone su conducta; razon Palomeque, 26, 4.º

634 1pc

Universidad, 7, hay una jóven que desea servir en casa Je poca familia; abonarán Coso 159, 2.º.

643-1p

Se necesitan aprendices para hacer figuras de barro, en el momento que entren ganarán jornal; razon puerta Sancho; garita.

630 1p

Calle de la Ilarza, 43, 3.º, se admiten huéspedes á precios económicos.

607 1pl

Para un matrimonio sin familia se necesita una sirvienta que abone su conducta; calle de las Virgenes, núm. 3 y 5, 2.º piso.

638-1pl

Coso, 27, principal izquierda, se necesita una sirvienta para decuartos.

572 1pb

Calle de la Virgen, número 4, peluqueria de Luis, se necesita un dependiente que sepa su obligacion.

661 3pt

Pignatelli, 82, zapateria de Solanas, se necesita un jornalero y un oficial para obra de caballero.

600 2p

En la sastreria de Sanpéριο, Alfonso I, núm. 7, se necesita un buen pantalero.

522-1ps

San Pablo, 99, principal, hay un jóven que desea encontrar colocacion para escribiente ú otra ocupacion análoga; abonaran.

532 1p

Se necesita un chico que quiera aprender á hacer figuras de barro; desde el primer día ganará jornal; Torre-Nueva, 47, depósito de cerrillas, daran razon.

547 1p

## Pérdida.

El que haya encontrado un perrito que se perdió el 14 último, se servirá devolverlo á la plaza del Pueblo, 9, porteria donde se daran las señas y se gratificará.

653-1p